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Kurzfassung 

Diese Ausarbeitung befasst sich mit der in den Medien vielfach postulierten Frage nach 

dem Einfluss von narzisstischen Charaktereigenschaften auf die berufliche 

Entwicklung. Die verschiedenen Ausprägungsformen narzisstischen Verhaltens und 

deren mögliche Auswirkungen auf die Karrieremöglichkeiten des Individuums werden 

mittels der Betrachtung der aktuellen Literatur und einer qualitativen Erhebung 

untersucht. Drei Psychologen aus verschiedenen Fachbereichen nahmen zu diesem 

Zweck an problemzentrierten Interviews teil und schilderten auf Grundlage ihrer 

fachlichen Kenntnisse das begriffliche Grundverständnis von Narzissmus, dessen 

Ausprägungsformen, mögliche berufliche Einflüsse sowie ihre persönliche 

Einschätzung zur Anzahl narzisstischer Persönlichkeiten in der Gesellschaft. Die 

Auswertung der Interviews, durch eine strukturierte Inhaltsanalyse, brachte sowohl 

konstruktive als auch destruktive charakterliche Einflussfaktoren von narzisstischem 

Verhalten auf den Berufserfolg hervor und bestätigte damit eine der Grundannahmen.  

 

Abstract 

This elaboration deals with the question of the influence of narcissistic character traits 

on professional development which is often postulated in the media. The different forms 

of narcissistic behavior and its possible effects on the career possibilities of the individ-

ual, are examined on basis of the current literature and a qualitative survey. For this 

purpose, three psychologists from various disciplines took part in problem-centered 

interviews. Based on their professional knowledge they described the conceptual basic 

understanding of narcissism, its manifestation, possible professional influences as well 

as their personal rating of the number of narcissistic personalities in society. The struc-

tured content analysis of the interviews showed both constructive and destructive char-

acter influencing factors of narcissistic behaviour to the success at work and thus con-

firmed one of the basic assumptions. 
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